

学校 便り いわしみず

中種子町立星原小学校

令和6年度第2号

令和6年5月20日発行



きらきらブログ

<http://hoshihara.synapse-blog.jp/>



波の音が道しるべ

校長 米村 圭史

毎朝、交通安全指導に行くために、星原小学校の校門から階段を下ると、そこには広がる青い空と穏やかな波の音が、心地よく耳に響いてきます。天気のいい日の波の音色は、まるで心を包み込むような優しさがあります。波の音を聞きながら登校してくる子供たちは、小さな体に悩みを抱えていたとしても、この音に包まれると、少しづつ胸の内が軽くなるのではないかでしょうか。

登校の様子を見ていると、高学年の子供たちは、自分たちが経験したことを踏まえ、低学年の子供たちに優しく接します。横断歩道を渡る際には手を引いてくれたり、交通安全の注意を促したりします。朝、家まで迎えに行って、登校してくる子供もいます。その姿勢は、まるで地域と共に歩む大切な存在であることを示しているようです。



仲の良い、幸せそうな星原の子供たちを見ているとき、ふと思い出すのが自分が初めて担任した子供のことです。私は平成4年、出水市立西出水小学校で教師生活をスタートしました。4年生33名のクラスの担任として、昼休みは全力で子供たちと遊び、子供たちとずっと一緒にいたいと思うながら、やる気満々で毎日を送っていました。そのクラスの中に、友達をいじめたり、いたずらなどを頻繁にし、指導を繰り返さなければならないM君がいました。いいところを見つけてほめてあげようと頭では分かりながらも、どこか勘違いしていたかもしれません。気が付けば大人として厳しく指導をしていることが多く、関わり方が難しいと感じていました。「何で分かってくれないのだろう。」と思い、上手にコミュニケーションがとれないまま1年が過ぎようとしていた2月のとても寒い日、M君は突如家出をしました。保護者から連絡を受けたのですが、「小学生のことだから、すぐに帰ってくるだろう。」と軽く考えていたのですが、一晩経っても二晩経ってもM君は家に帰ってきませんでした。さすがに私も担任として、夜通し捜索をしたのですが、3日目の朝、イチゴ農家のビニールハウスの中で寒さをしのいでいたM君を発見しました。「なんでこんなことをしたんだ！」と発見した矢先から、いつものごとく大声で叱り飛ばしたのですが、その時はすぐさまM君は私に向かって「先生は俺のこと、何にも分からないくせに、偉そうに言うな！」と言い返してきました。後で話を聞いてみると、M君は酔っ払った父親にひどく叱られて、叩かれて悔しくなって家出をしたようでした。それも毎日毎日、繰り返されていたようで我慢ができなくなったのでしょうか。学校で友達にちょっとかいを出したり、いたずらをするのは「自分のことを分かってほしい。」「助けてほしい。」というサインだったのかもしれません。私は担任として何も気付いてあげることができませんでした。そして、なぜ発見した時に「無事で良かった！」と抱きしめてあげることができなかつたのだろうとひどく後悔しました。今でも、本当は子供たちとちゃんと向き合っていなかった教師1年目のことを情けなく思っています。教師として子供たちと本気で向き合うことの大切さ、覚悟に気付かせてくれたこの出来事は、自分にとって「戒め」のようなものとして忘れずにいます。

今日も、夕方、下校の時間が迫ると、校舎の靴箱からは子供たちの笑い声が響き渡ります。一日の学びを終え、家路につく子供たちの姿は、その日の成長と喜びに満ち溢れているように見えます。そして、悩みを抱えていた子供も、地域と共にある星原小学校の温かい雰囲気に包まれ、笑顔を取り戻していくのではないでしょうか。

星原小学校は、担任、職員が子供たちのことを温かく見つめ、接している素晴らしい学校です。そして、単なる教育機関ではなく、地域と共に息づく存在でありたいと考えています。その海に向かう校門をくぐるたびに、子供たちの心には新たな希望と夢が芽生え、聞こえる波の音がその未来への道しるべとなっているようです。



第89回なかよし相撲大会

4月27日（土）5年ぶりの住吉小学校とのなかよし相撲大会が開催されました。短い練習期間でしたが、本番では、保護者や地域の皆さんに見守られる中、どの子も堂々と力強い取組を見せてくださいました。たくさんの声援が飛び交い、5年ぶりとは思えない盛り上がりでした。相撲場の整備、当日の運営、そして大きな声援とたくさんの地域の方々にお世話になりました。ありがとうございました。



授業参観・プール掃除 ありがとうございました

5月11日（土）に今年度初めての授業参観が行われました。1・2年生は生活科、3年生は理科、4年生は国語科、6年生は社会科の授業でした。これまで調べてきたことを発表したり、友達と意見交換をしながら学習を進めたりする姿が見られました。

授業参観後は、6月から始まる水泳学習に向けて全員でプール掃除を行いました。多数の保護者に参加していただき、高圧洗浄機やブラシで汚れをきれいに落としていただきました。今年も気持ちよく水泳学習を行うことができそうです。皆さん、本当にありがとうございました。



不審者対応訓練



5月1日（水）に不審者対応訓練を行いました。校舎に不審者が侵入したという設定で、職員の対応及び児童の避難訓練を行いました。児童は、安全かつ素早く対応することができました。その後、体育館に移動し、下校中に出没した不審者から声をかけられる設定で、こども110番の家への駆け込み訓練を行いました。児童にとって、突然の出来事に大きな声を出すことはとても難しいことです。日頃から大きな声を出すことが、不審者対応訓練の一つとも言えます。普段から家庭や学校、地域の皆さんと元気なあいさつができる星原の子に育つよう指導を続けていきます。子供の安全を守るためにには保護者・地域の力が必要不可欠です。登下校を含めいろいろな機会に、子供たちの様子を見ていただき、見守ってください。

スクールカウンセラー

昨年に引き続き、「酒匂清子先生」が担当してくださいます。今年度は、1学期1回、2学期3回、3学期1回の合計5回来校してくださる予定です。

スクールガード・リーダー

今年度から「橋本徹さん」が、スクールガードとして通学路や学校内を巡回パトロールしてくださることになりました。登下校時の通学路や学校の安全体制についても御指導いただきます。

五
・
六
月
行
事
予
定

5/28日(火)6年生宿泊学習(～30日)

5/31日(金)春の一日遠足(1～4年生)

6月

1日(土)おやこ食育教室



3日(月)教育相談旬間(～14日)

4日(火)町教委学校訪問

歯と口の健康週間(～10日)

8日(土)プール開き、土砂災害避難訓練

12日(水)スクールカウンセラー来校

14日(金)第1回町交流学習会(6年)

19日(水)宇宙教室

26日(水)人権集会

28日(金)景観学習(6年)

